

LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



ELECCIÓN DE CONSEJEROS: MOREIRA, EXHORTA "A LOS MEJORES", INSCRIBIRSE; MIER: "VOTO DE CONFIANZA" AL COMITÉ QUE EVALÚA

Proceso de selección de consejeros y consejeras del INE

A 4 días de abrirse el proceso de registro para aspirantes a 4 vacantes en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, algo raro sucede en este asunto, en Cámara de Diputados, para el encargo por 9 años.

La verdad, es incierto el caso, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, porque en anteriores, diario, desde la Secretaría General o desde el Comité Técnico de Evaluación, reportaban cuántos ciudadanos se inscribieron en la mañana y cuántas solicitudes recibieron, al terminar el horario de recepción en documentos de solicitantes.

En los dos reportes que ayer emitió ese ente en San Lázaro, a cargo de Graciela Báez Ricardez, en ninguno, informa cuántas solicitudes se presentaron, cuando en otros procesos anteriores, se inscribían más de 20 por día, lo que es extraño; justifican ello, con tener micrositio.

En el vínculo que dio a conocer la Cámara de Diputados, jueves pasado, para conocer sobre la ruta que sigue el proceso, no señala cuántas solicitudes de las que presentaron, rechazaron; por el momento, 4 aspirantes, recibieron visto bueno, para seguir con las siguientes 3 etapas del proceso, como es presentar examen ante los 7 "sabios" del CTE.

				Today.	1	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						Poo tras hadanas		20/02/2023	COLUMNAS Y
				Carrier .		Los tres poderes		20/02/2023	ARTÍCULOS

Si no se conoce trayectoria de 4 ciudadanos en quedar formalmente inscritos, la de los miembros del jurado calificador, que se sepa, ninguno tiene experiencia en el asunto electoral, lo que se sabe es que tienen "sana cercanía", con Morena y su jefe máximo; no sería sorpresa que un aspirante, haga preguntas incómodas a ellos.

Ignoramos si es una estrategia del bloque opositor, oficialista, o de plano, ante lo que pretende el promovente de reforma electoral, Andrés Manuel López Obrador -en el sentido de extinguir al INE y Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación-, para qué se inscriben si ya saben que los que van a quedar son los que envíe el Presidente y Morena, y ocupen aquella vacantes, cual es el sentir de los hombres de leyes en este país.

- Estrategia de los adversarios del político de Tabasco, para que no se inscriban sus propuestas, hasta que no haya seguridad en que el CTE será un órgano del proceso interno, que garantice transparencia y asegura que no habrá candidatos "a modo" del Ejecutivo Federal y su partido.
- Posibilidad que implica, registren solamente aspirantes que envíe al CTE, Morena y su jefe máximo, pero la oposición, no haría mayoría calificada a la hora de subirse al pleno el asunto, porque sin los votos del PAN-PRI-PRD-MC, no hay 334 votos, o más, para que el presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, resuelva que el asunto, está aprobado.
- Así, elección de 4 consejeros, se aplaza, al fin que no hay prisa -hay antecedentes que el INE, sigue en su responsabilidad, hasta que los diputados, nombren vacantes-, cual referimos en esta columna.
- Esta posibilidad, hay que decirlo, daría oportunidad a la oposición, en conocer las cartas marcadas de Andrés Manuel López Obrador y Morena.
- O viceversa, el grupo mayor en San Lázaro, no envía sus propuestas para que se registren ante el CTE, hasta no conocer posibles candidatos del PAN-PRI-PRD-MC.
- Incluimos en este asunto, cual miembro de bloque opositor, al partido que dirige el senador Dante Delgado Rannauro, porque están en contra del proceso para integrar 7 miembros del CTE; reiteramos, en su elección, jueves pasado, en la sala de reuniones de JCP, permaneció el diputado Jorge Álvarez Máynez, a que rindieran protesta, ante Ignacio Mier.

				PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
				Los tres poderes		20/02/2023	COLUMNAS Y
							ARTÍCULOS

En el CTE, prácticamente, 5 miembros son afines con Morena y su jefe máximo, como son las dos propuestas que hizo CNDH, para este órgano que exige artículo 41 en Ley de leyes, para el proceso de elección de consejeros.

- Los 3 de la JCP, de Morena y "carnales", PT-Verde: Enrique Galván Ochoa, Evangelina Hernández Duarte y Andrés Norberto García Repper Favela.
- Los únicos de "simpatía", hacia PAN-PRI, sin tener militancia, las personas que envió el INAI: María Esther Azuela Gómez y Sergio López Ayllón.
- Apatía para inscribirse o conocer cuántos aspirantes se presentan y cuántos se desechan por no cubrir requisitos, extraña, porque si los partidos políticos -bloque oficial u opositor-, toman en serio el asunto, enviarían prospectos idóneos para las vacantes, quienes, ellos sí, cubren requisitos.
- Pareciera que ello, lo dejarán las últimas 72 horas para cerrar el proceso de inscripción, que serían los días de mañana, miércoles y jueves siguiente.
- O cómo interpretar, que los que se inscribieron, cerca de 200, solo ¡4! de ellos, cubrieron requisitos y recibieron constancia de inscripción.
- ¿Verdad que está raro el asunto?
- Ponderado hombre de leyes, institucional, leal, honesto, ilustra a esta columna en el sentido de que son maniobras partidistas "y habrá muchos participantes", "todos están jugando" desde su visión de partido y, "a río revuelto, ganancia de pescadores".
- Tiene razón el destacado profesional de leyes, porque así denotan posicionamientos de ayer, en los coordinadores parlamentarios de Morena y PRI, en Cámara de Diputados.
- Co el cargo de conciencia que arrastra, porque bien sabe que impusieron mayoría de los miembros del CTE -5 de 7-, el legislador de Tecamachalco, Puebla, prácticamente, pidió "voto de confianza" para "los camaradas", diría el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, en este órgano que aprobó mayoría "ponderada" que tienen JCP.

								C Substitution of the Control of the	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes		20/02/2023	COLUMNAS Y
									2,00 % 60 /20 44 64		_0, 0_, _0_0	ARTÍCULOS

"Yo le pido a todos, medios de comunicación, partidos políticos, dirigentes, agrupaciones, a los propios actuales integrantes del Instituto Nacional Electoral, que le demos toda la confianza al Comité Evaluador, para que pueda desarrollar sin presiones de ningún tipo, su trabajo".

- También pidió "respeto" para "los siete perfiles" que integran el CTE, "y la buena voluntad de que saquen adelante este proceso selectivo de consejeros para el beneficio de México. Espero que así sea y que todos seamos solidarios con la democracia en México".
- Confía que designen a 4 consejeros o consejeras, "más comprometidos con la democracia y principales defensores de principios en materia electoral".
- "La certeza, legalidad, imparcialidad, equidad, máxima transparencia, es algo que debe tener un país que se considere verdaderamente democrático; alejado de cuotas y cuates, de la voluntad sólo de los dirigentes de los partidos o que los diputados en la Cámara de Diputados, se confabulen o lleguen a acuerdos a negociaciones", observa.
- Hay que decirlo, Ignacio Mier, se contradice, cuando señala ser solidarios "con la democracia en México" o que este proceso de elección de 4 vacantes en INE, se aleje de "cuotas" y "cuates, cuando amigos, compadres y virtuales correligionarios, "camaradas", hacen mayoría en CTE.
- En la otra esquina, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, más bagaje en estos asuntos, convocó a maestros eméritos, académicos universitarios, sociólogos, politólogos, a quienes ya han estado en órganos electorales de los estados, registren su candidatura para elegir a 4 vacantes en el INE.
- Durante mensaje que transmitió en redes sociales, el ex gobernador de Coahuila, refiere que jueves pasado abrió la convocatoria y rindieron protesta integrantes del Comité Técnico de Evaluación, el cual, tiene como objetivo, una primera preselección con exámenes y entrevistas públicas.
- "De esta manera, podremos evitar un fraude y dar la oportunidad a quienes saquen las mejores calificaciones en el examen y den respuestas de excelencia en las entrevistas".
- "El peso moral y prestigio de buenos aspirantes vence a la improvisación y las cuotas; necesitamos su compromiso con México, ahora es el momento de su patriotismo", exhorta el priista a potenciales aspirantes a consejero.

				PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
				Los tres poderes		20/02/2023	COLUMNAS Y
							ARTÍCULOS

Próximo jueves, resalta, cierre de inscripciones y reiteró exhorto para que los mexicanos, expertos en asunto electoral, participen, y con la presencia de hombres y mujeres con conocimientos en la materia, se tenga a los más preparados y con gran experiencia.

Llamó a que participen en el proceso para elegir 4 consejeros electorales, a miembros de instituciones de prestigio en este país, las que creó o coadyuvó el PRI a su fundación, como el Colegio Nacional, ex ministros de la Corte, y grandes hombres de leyes, abogados de la UNAM, politólogos de la UAM, del Cide, Itam, UDG, UANL, de Flacso o del Colegio de México, "para que de ahí, se pueda hacer la mejor elección".

- -"¡Acudan!", arenga y advierte:
- -"Si no hay muchas personas que se registren, entonces, la selección será entre muy pocos".
- -"Yo no creo en las cuotas, yo creo en los perfiles; el PRI, cree en los perfiles", sentencia.

Moreira Valdez, deja en claro que el PRI, y bloque opositor, rechaza procedimiento de insaculación en selección de consejeros, porque no es el mejor calificado el que llega, es el que tiene más suerte, quien tiene posibilidad de salir en ese sorteo beneficiado.

El priista confirma lo que señalamos en este espacio, días pasados, con elección al azar, cualquiera puede ser consejero electoral y de esa manera, el INE, se integraría con 4 de sus miembros en el Consejo General; al igual que algunos miembros del gabinete quienes, de su responsabilidad actual, hay que decirlo, solo saben que cobrarán más de cien mil pesos al mes.

¿A poco eso quiere el presidente Andrés Manuel López Obrador: cualquiera que no tenga capacidad profesional ni de leyes, sea consejero electoral?

No creemos que el país, su democracia, la califiquen personas que no están calificadas para ello. Durante primeros meses de su administración, foros matinales, el Ejecutivo, acusaba que en gobiernos pasados, había doctores, encargados de la secretaría de Comunicaciones y Transportes; ingenieros, en dependencias como la Sep.

				PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
				Los tres poderes		20/02/2023	COLUMNAS Y
							ARTÍCULOS

¡Y miren hoy, cómo se integra su gabinete! ¡Y lo que desea para el INE, la República y su democracia, al cerrarse para acordar con la oposición lo que no quiere en el órgano autónomo, pero sí mantiene en su gabinete: "cuotas" y "cuates"!

No es casual ni coincidencia, lo que pondera Rubén Moreira:

-"En el marco del cierre de la convocatoria, el próximo 23 de febrero, se requiere, el peso moral de los grandes mexicanos o mexicanas para que se registren, para que no se deje fuera a quien saca 100 en el examen y podamos, así, votar por los mejores".

Pareciera, formas ocultas de Amlo, para el proceso de elegir 4 consejeros.

¡Se imaginan!

EN EL CHACALEO

Actividad dominical, la que realizó el diputado Santiago Creel Miranda, cual presidente en mesa directiva de los diputados: acudir a la Base Aérea Miliar de Santa Lucía, durante 110 aniversario del Día del Ejército Mexicano y trasladarse a concentración que encabezó su dirigente de partido, Marko Antonio Cortés Mendoza, para tomar protesta a la candidata del PAN -cual integrantes del bloque opositor-, al gobierno mexiquense, en territorio donde los panistas gobiernan y entregan buenas cuentas a los electores, Huixquilucan... En ese acto, quienes conocen de los protocolos "a modo" o "al gusto" del Presidente en turno, conocen previamente, lugar que designarán a los invitados a un evento, republicano o no, al que acude el Presidente de la República. Y cometen irregularidades... Ayer, no acudió la ministro presidente en el Poder Judicial, Norma Lucía Piña Hernández, cuya ausencia, levantará diversas especulaciones y suspicacias. Empero, la verdad, para qué va, si ya sabe cómo la van a tratar... Su representante, dicen, dicen, jeh!, lo ubicaron en segunda fila, es decir, detrás de las personas que ocuparon el amplio presídium... Valentía y dignidad, desde que asumió el encargo, pasado 2 de enero, la que demuestra tener la presidenta en Suprema Corte de Justicia de la Nación... Al gobernador anfitrión, casi lo ubican en la orilla, a no ser que fue antepenúltimo, a la izquierda del

Presidente de la República... Al nieto de ese gran gobernador, don Alfredo del Mazo Vélez, le



recordamos que la dignidad, no tiene precio ni sexenio... Sólo él sabe si la tiene o no... Desde hoy, en 72 horas, pronóstico que hizo ayer, el senador Ricardo Monreal Ávila, para el proceso legislativo de la minuta que tienen en materia electoral, relativa al artículo 12 en Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, Legipe... La cual, como delineó en Palacio Nacional, promovente de la reforma a leyes reglamentarias en materia electoral, no va en el sentido de que los partidos que sean líderes en una coalición, "transfieran" votos a los "satélites" o "comparsas" y de esa manera, no pierdan registro electoral, cual de manera cínica y descarada, se mantienen en nuestro sistema político, el Verde y PT... ¡Viva México! ¡Viva! ¡Cómo no!... En ese asunto, el coordinador de los senadores de Morena, precisa que ayer, comisiones unidas circularon proyecto de dictamen, en el que no se aprueba modificación que realizó Cámara de Diputados, al artículo 12 en Legipe, por no apegarse al procedimiento del artículo 72 de nuestra Ley de leyes; en segundo resolutivo conforme dispone inciso E, del apartado constitucional, se solicita consultar al pleno del Senado, posibilidad que el resto del proyecto se turne a Poder Ejecutivo, para continuar con el procedimiento legislativo; este lunes, 17:00 horas, sesionan comisiones unidas de Gobernación y Estudios Legislativo, Segunda, que preside Mónica Fernández Balboa y Rafael Espino de la Peña, ambos de Morena; en caso que el decreto de la minuta se apruebe en comisiones unidas, se remite a la mesa directiva para su trámite en el salón de sesiones; en la plenaria de mañana, trámite de primera lectura y pasado mañana, se discute, vota y aprueba... El senador Monreal, pondera dos opciones en el pleno: aprobar dictamen de comisiones y determinar si se turna el resto del proyecto al Ejecutivo, sólo con lo aprobado por ambas Cámaras, 429 artículos o rechazar el dictamen de las comisiones, allanarse a lo que les remitió Cámara de Diputados y turnar el proyecto completo al Poder Ejecutivo, con la modificación realizada por la colegisladora al artículo 12 de Legipe, 430 artículos... El político de Zacatecas, deja en claro: el Senado, asumirá sus funciones con responsabilidad y apego a procedimientos reglamentarios y constitucionales... ¡Que así sea!... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel... https://los3poderes.com/... YouTube: @juanlopezmiguel59... Instagram: juan3poderes...